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張德江勉順應主流民意抓機遇
港人期待新特首促發展 用好國家所需港所長

香港文匯報訊（記者 馬靜 北京報道）中共中央政治局常

委、全國人大常委會委員長張德江昨日在京會見香港中華總商

會訪京團時指出，林鄭月娥當選並獲中央任命為香港特區第五

任行政長官，現在香港整個社會都期待能進一步加快發展，改

善民生。這是香港民意的主流，也是香港面臨的主要任務。中

央一直關心支持香港的繁榮和發展，包括在「十三五」規劃以

至「一帶一路」倡議等都考慮到發揮香港的位置和作用，希望

香港社會凝聚共識，搶抓機遇，用好國家所需，香港所長，順

勢而為，趁勢而上。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）
全國人大常委會委員長張德江強調
了加快發展、改善民生是香港民意
的主流，也是香港面臨的主要任
務，中央在「十三五」規劃以至
「一帶一路」倡議等都考慮到發揮
香港的位置和作用，希望香港社會
凝聚共識，搶抓機遇。香港政界人
士昨日指出，張委員長的講話一語
中的，點出了問題所在。香港社會
必須團結一致，才能共創前景。

林健鋒：為港未來打強心針
經民聯立法會議員林健鋒向香

港文匯報表示，委員長在講話中
強調了中央重視香港的發展，和

對香港的關愛，並沒有因為香港
的政治內耗而有所改變。「『一
帶一路』是國家近年重大的發展
倡議，委員長表明在『一帶一
路』建設中，會考慮如何發揮香
港的作用，反映中央非常關心及
支持香港的經濟發展，為香港的
未來發展打下強心針。」
他強調，香港回歸近二十年

來，中央推出了多項惠港措施，
如包括推出個人遊措施及CEPA政
策等，讓香港渡過多次經濟難
關。如今，香港正處於經濟發展
的十字路口，社會各界應以更廣
闊的視野，將自身發展與「一帶
一路」及「粵港澳大灣區」結

合，把握機遇開拓商機，讓香港
重回經濟發展的正軌。

葛珮帆：為港新經濟注動力
民建聯立法會議員葛珮帆指，
香港近年經濟發展停滯不前，增
長速度放緩，原因之一是政治爭
拗，創新及科技局的成立就因為
反對派拉布而浪費了3年，而香港
經濟亦缺乏新動力。委員長提到
國家已為香港預留位置，特別是
「一帶一路」正正可以為香港注
入新經濟發展動力。
她強調，港人不應該受反對派
的煽動，抗拒「一帶一路」倡議
而阻礙了香港的發展，而應像委

員長所說的，要搶抓機遇，積極
對接「一帶一路」倡議和「粵港
澳大灣區」建設等，用好國家所
需，香港所長，集中精力搞建
設，促進經濟，改善民生。

張華峰：團結一致拚經濟
立法會金融服務界議員張華峰

指出，過去兩年，香港政壇爭拗
不休，將時間花在政治之爭上，
令很多政策未能通過、利民助經
濟的措施也無法推展，社會空
轉。國家推動「一帶一路」及
「大灣區」發展，港人應該把握
機遇，放下爭拗，團結一致，共
創美好明天。

政界：須團結抓機遇 委員長一語中的

■張德江昨
日會見香港
中華總商會
訪京團。

新華社

張德江在會見時表示，香港回歸20周年是大喜事。回歸20年以來，在中
央和內地的支持下，歷屆香港特首及特區政府團結帶領香港各界人

士，積極推動經濟發展，致力改善民生，做了大量工作，特別是妥善地應對
處理各類矛盾和問題，尤其是堅決反對「港獨」等破壞行徑，維護了香港的
大局穩定。

實踐證「一國兩制」成功
他續說，總體看，香港回歸20年來不但保持了繁榮穩定，還有很大發
展。實踐證明，「一國兩制」是成功的。香港的繁榮穩定、「一國兩制」的
成功也得到國際社會的廣泛認可和贊同，是難能可貴。實踐證明，「一國兩
制」方針是正確的，基本法是一部好的法律。
3月26日，香港舉行第五任行政長官選舉，林鄭月娥高票當選，隨後並獲

得中央任命。張德江指出，香港整個社會都期待能進一步加快發展，改善民
生。「這是香港民意的主流，也是香港面臨的主要任務。」

「帶路」「十三五」均為港「留位」
他指出，中央一直關心支持香港的繁榮和發展，「不用提這些年出台的很
多惠港政策，在『十三五』規劃也考慮了香港位置和作用，『一帶一路』也
考慮到如何發揮香港作用。中央心裡始終想着香港，關心香港，支持香港的
繁榮穩定和發展。」
張德江提到，前不久剛剛舉辦的「一帶一路」國際合作高峰論壇非常成
功，取得豐碩成果。4年來，國家主席習近平倡導的「一帶一路」建設，逐
漸從理念轉化為行動，從願景轉化為現實，成為世界上越來越多國家和地區
的共同選擇。
他希望香港社會應該進一步凝聚共識，搶抓機遇，積極對接「一帶一路」

建設和粵港澳大灣區建設等國家發展戰略，用好國家所需，香港所長，把國
家發展大勢和自身發展優勢結合起來，集中精力搞建設，共同促進經濟發
展，民生改善。在服務國家發展大局過程當中順勢而為，趁勢而上，實現自
身更好的發展，努力再創新的輝煌。

籲挺特首特區政府施政
據新華社報道，張德江在聽取中總訪京團成員發言後表示，香港回歸20

年來，在中央的大力支持下，香港特區政府團結帶領各界人士，認真貫徹落
實「一國兩制」方針和基本法，妥善應對各種挑戰，保持了繁榮穩定的良好
局面。「一國兩制」在香港的實踐取得了舉世矚目的偉大成就。
他續說，當前香港社會總體平和有序，求穩定、促團結、謀發展成為主流

民意。中央一直十分重視和關心香港的發展，希望香港社會進一步凝聚共
識、搶抓機遇，積極對接「一帶一路」等國家發展戰略，實現自身更好發
展，努力再創新的輝煌。香港中華總商會要繼續弘揚愛國愛港光榮傳統，堅
定支持行政長官和特區政府依法施政，不斷作出新貢獻。
據中總引述，委員長還表示，抓緊經濟發展是香港的重中之重，經濟好自
能改善民生、減少民怨，期望中總要繼續弘揚愛國愛港光榮傳統，堅定支持
行政長官和特區政府依法施政，繼續團結工商界及社會各界力量，凝聚社會
共識，結合國家發展趨勢和自身優勢，集中精力推動經濟再上層樓。
中共中央政治局委員、中央統戰部部長孫春蘭，國務院港澳事務辦公室主
任王光亞，中聯辦主任張曉明昨日參加了會見。
中總第五十屆會董會高層訪京團一行32人，由蔡冠深擔任團長，中聯辦

副主任殷曉靜應邀擔任榮譽顧問，中總永遠榮譽會長霍震寰、楊釗擔任榮譽
團長。中聯辦協調部副部長郭亨斌擔任顧問，中總副會長袁武、林樹哲、曾
智明、王國強、劉鐵成、王惠貞、李應生、楊華勇擔任副團長，中總永遠榮
譽會長林銘森擔任榮譽副團長。

香港文匯報訊（記者 鄭治
祖）國務院僑辦主任裘援平、
副主任譚天星昨日在北京會見
了香港中華總商會訪京團一
行。裘援平在會面中表示，香
港連通內地、溝通中外，區位
優勢明顯。隨着「一帶一路」
倡議、「粵港澳大灣區」建設
的推進，香港工商界的朋友將
擁有更多發展機遇。
裘援平說，香港中華總商

會是香港社會愛國愛港的一
面旗幟，長期以來在維護香
港繁榮穩定、增進香港與祖
國內地及海外聯繫等方面發
揮了積極作用。希望包括香
港中華總商會在內的廣大香
港工商界朋友，積極參與到
國家發展建設中來，在實現
自身事業發展的同時，同圓

共享「中國夢」。
裘援平還介紹了國務院僑
辦在助力「一帶一路」倡議
方面的重要舉措。

「華商大會」重點推「帶路」
她透露，第二屆世界華僑

華人工商大會將於6月中旬召
開，目前已確定世界105個國
家和地區的350多位代表與
會。會議將重點推動建立
「一帶一路」華商組織協作
網、跨境電商合作聯盟和示
範基地。
訪京團同日還拜訪了中央

統戰部和中國工業經濟聯合
會等單位，並於今日拜訪全
國政協，及商務部、中國貿
促會和全國工商聯等經貿部
門和工商單位。

裘援平：港商界擁優勢
香港文匯報訊（記者 馬靜 北京

報道）中總訪京團團長蔡冠深在會
後向傳媒引述委員長在會上強調，
香港是「經濟城市」，不希望香港
變成「政治城市」，應該放下政治
爭拗，發展經濟，改善民生。
蔡冠深指，張德江委員長在會見

中主要重申了三點：「一國兩制」
方針是最符合香港利益的，回歸20
年來落實得非常好；香港「一國兩
制」的成功，最重要的是有國家作
為最大後盾，國家經濟快車發展很
快，為香港留了「VIP通道」，希
望香港能搶抓機遇，發揮「超級聯
繫人」的作用；香港當前存在的問
題主要還是要搞好經濟民生，解決
民怨民生問題。
中總永遠榮譽會長霍震寰則期望

中央政府支持粵港澳政府通過財政
支援和政策協調，強化珠三角城市

群合作，形成優勢互補、分工合理
的產業群發展，並探討成立粵港澳
大灣區建設統籌委員會，制訂具體
政策措施，提升區內產業合作及交
通配套等樞紐功能，強化大灣區整
體競爭力和發展動力，打造媲美東
京、紐約和三藩市的國際知名大都
會圈。
永遠榮譽會長楊釗會上則提到去

年發生的立法會宣誓風波和鼓吹
「港獨」等言行，認為這些都嚴重
違反國家憲法和香港基本法，全國
人大常委會主動就基本法釋法是絕
對恰當和必要。
副會長袁武簡介了中總在推動香

港青少年培育與國情教育等方面的
工作。副會長林樹哲則分析文化創
意、科技創新等新興產業將為年輕
一代提供就業和創業機會，對締造
社會和諧穩定相當重要。

港非「政治城市」應棄爭拗拓經濟

昨天，中共中央政治局常委、全國人大常委會
委員長張德江在北京人民大會堂會見香港中華總
商會訪京團。張德江指出，中央一直十分重視和
關心香港的發展，希望香港社會進一步凝聚共
識、搶抓機遇，積極對接「一帶一路」建設、粵
港澳大灣區等國家發展戰略，實現自身更好發
展，努力再創新的輝煌。這番話語重心長、發人
深省，既指出香港今後的發展方向，也表達了對
香港未來的良好祝願，充分體現出國家對香港寄
予的厚望。廣大港人應深刻領會張德江講話的豐
富內涵及重要意義，真正做到排除干擾，凝聚共
識，以積極有為的實際行動，充分發揮香港優
勢，抓住國家發展戰略為香港帶來的難得機遇，
努力促進香港社會的經濟發展和民生改善，讓香
港這顆東方明珠，在「一國兩制」下，繼續綻放
出璀璨奪目的光彩。

張德江委員長昨天會見香港中華總商會訪京團
時發表的重要講話，主要有兩方面內容：首先是
充分肯定香港回歸20年以來，在「一國兩制」
的實踐中取得的偉大成就。他表示香港回歸以
來，在中央的大力支持下，香港歷屆特區政府團
結帶領各界人士，認真貫徹落實「一國兩制」方
針和基本法，妥善應對各種挑戰，保持了繁榮穩
定的良好局面。實踐證明「一國兩制」是成功
的；第二是表達了國家對香港的殷切期望，指明
了香港今後發展的方向。張德江指出，促進經濟
發展，民生改善，是香港當前的民意主流，也是
香港面臨的主要任務。中央心裡始終想着香港，
關心香港，支持香港的繁榮穩定和發展。「十三
五」規劃和「一帶一路」建設、粵港澳大灣區建
設等國家發展戰略也充分考慮到香港的因素，希
望香港能夠共同促進經濟發展，改善民生，把國

家發展大勢和自身發展優勢結合起來，集中精力
搞建設。

張德江委員長這些講話，全面而準確地概括了
香港回歸20年以來的發展歷程，更為香港今後
的發展指出了方向，對於香港社會來說，具有重
要的指導意義。正如張德江所指出的那樣，香港
回歸以來，雖然經歷了風風雨雨，但在中央的全
力支持和全體港人的共同努力下，香港充分發揮
了「一國兩制」的制度優勢，有效應對國際金融
風暴、非典危機等方面的衝擊和挑戰，繼續保持
着國際金融中心、國際貿易及物流中心、現代服
務業中心等地位，社會經濟和政治大局保持穩
定，各項事業繼續向前發展，所取得的成就有目
共睹，世人公認。展望未來，在國家全面推動
「一帶一路」建設和粵港澳大灣區建設等發展戰
略上，香港擁有的優勢十分明顯，所具有的區位
優勢更是難以替代。例如，香港的金融優勢，可
以為「一帶一路」建設提供融資服務；香港與國
際接軌的現代管理、法律、會計等行業，可以為
內地企業走出去提供全面的支持和服務；香港與
國際的緊密聯繫，可以成為粵港澳大灣區對外溝
通的主要窗口等等。在國家建設一日千里的大環
境下，如能充分運用並真正發揮好這些優勢，香
港的發展前景必定是一片光明。

機不可失，時不再來。要令到香港保持這些優
勢並得到持續發展，當務之急就是要積極響應國
家領導人的呼籲，徹底排除反對派泛政治化的干
擾，進一步凝聚共識，搶抓機遇，積極對接國家
的上述發展戰略，把國家所需和香港優勢完美地
結合起來；只要廣大港人真正做到集中精力搞建
設，順勢而為，趁勢而上，共同促進經濟發展，
民生改善，就一定能夠再創新的輝煌。

凝聚共識抓機遇 聚焦發展再騰飛
評級機構穆迪昨日下調了中國的主權信用評

級，從Aa3下調一級至A1，同時將評級展望從
「負面」上調至「穩定」。中國財政部反駁，穆
迪下調評級是基於不恰當的方法，「高估了中國
經濟面臨的困難，低估了中國政府深化供給側改
革和適度擴大總需求的能力。」事實上，中國經
濟今年取得「開門紅」，第一季度 GDP 增長
6.9%，超乎預期，經濟結構亦持續轉型優化，
「一帶一路」建設扎實推進。隨着中國經濟供給
側結構性改革的成果逐漸顯現，經濟煥發新活
力，債務可控，金融穩定，必將證明穆迪的判斷
「跌眼鏡」。

穆迪此次下調中國評級主要是基於三個理由：
一是中國債務規模快速增長；二是改革措施難見
成效，經濟增速減緩；三是地方債和企業債增
加，削弱中國財政的穩健。從數字來看，雖然中
國2016年經濟增速降至6.7%，為1990年代以來
的最慢，但必須看到，今天的中國已經是全球第
二大經濟體，GDP總量相比上世紀90年代增長
20多倍，以如此大的體量能夠保持6%-7%的中
高速增長殊為不易，更在全球主要經濟體中保持
領先水平。

至於債務水平，穆迪預期2018年左右中國直
接債務佔GDP的比例將達到40%，並在2020年
接近45%的水平。但事實上，中國去年的債務佔
GDP比重為36.7%，展望未來幾年變化不大，風
險總體可控。近幾年，中國政府大力施行「三去
一補一降」，雖然經濟增速有所降低，但提升了
經濟增長的質量，提升了中國經濟的發展後勁。
這本是中國經濟良性發展的要求和趨勢，但穆迪
只看到中國經濟轉型過程中的負面因素，忽略正
面因素，明顯高估中國經濟的困難，低估中國改

革轉型的能力。
中國過去兩年去槓桿取得良好成效。根據國際

清算銀行（BIS）最新數據，截至2016年3季度
末，中國總體槓桿率為 255.6%，比同期的美
國、英國、法國，以及亞洲的日本等主要發達經
濟體平均的279.2%都要低，且上升速度明顯放
緩和趨於穩定，說明中國債務風險總體可控。與
此同時，中國人喜歡存錢，內地居民儲蓄率相當
於收入的40%，為境內融資提供充裕資金。再加
上中國高達3萬餘億美元的外匯儲備，有充足的
財政實力管控債務風險。

今年以來，中國經濟保持穩中向好的發展態
勢，一季度GDP增長6.9%，主要經濟指標表現
好於預期，反映供給側結構性改革的效果不斷顯
現，首季民間投資已加速至一年多以來最快，潛
在增長動能不容低估。「一帶一路」國際合作、
雄安新區建設、粵港澳大灣區規劃等重大建設的
推進，更為中國經濟平穩增長提供了有力保障和
動力。IMF（國際貨幣基金組織）最新發佈的世
界經濟展望春季報告中，已經用數據表現出了對
中國經濟的樂觀。IMF把中國經濟今明兩年的增
長預期都調高了0.2個百分點，這與調低全球其
他主要經濟體增長前景形成鮮明對比。評級機構
不看好中國經濟，反而下調中國主權評級，難以
令人信服。

美國主導的信用評級機構長期壟斷市場，評級
方法存在明顯缺陷，主觀性強，缺乏前瞻性。
2008年國際金融危機，評級機構都未能起到預警
作用。2010年西班牙的失業率已近20%了，政
府負債率達100%，卻坐享AAA級評級。如今穆
迪再出怪招，下調中國主權評級，姑妄聽之罷
了。

穆迪誤判中國經濟 高估困難低估能力
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